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全国人大常委会来太钢开展安全生产法执法检查
张平副委员长率队检查

■记者 谢妮

9月3日，临钢援职职工、炼
钢二厂一冶炼作业区乙班炼钢
工王伟经过积极备战后，背起行
囊踏上“钢铁奥运”的“战场”。5
天后，赛场传来喜讯，王伟获得
转炉炼钢工工种的季军。

这一喜讯瞬间传遍了全
厂，记者也在第一时间采访到
了凯旋的王伟。采访谈话中，
王伟手机铃声不断响起。

“回来就忙上了？”记者问道。
“是啊。”王伟干脆地回答。
王伟是临钢援职职工，

2014年2月份来到炼钢二厂一
冶炼作业区乙班3号转炉。新
的环境并没有让王伟感觉陌
生，他很快适应新环境，发挥自
己的特长，在自己的岗位上干
得有声有色。在厂里组织的最
美班组竞赛中，他所在班组连
续两个月的指标成绩排名第
一，乙班3号转炉获得“最美班
组”称号的同时，王伟本人也被

授予“最美主操”称号。
“干我们这行，细心、耐心、

用心都得有，缺一不可。控制
前期起渣时间，平稳过渡‘返
干’区间，最后精确控制终点，
都是炼好这一炉钢的关键点，
除了具备良好理论基础，更多
的还是得自己琢磨。”王伟向
记者介绍自己工作的要领。

“那你是怎么做到的？”记
者接着问。

“你得和转炉做好朋友，你
得喜欢它、欣赏它，才有耐心去
琢磨它，才能用心读懂它。当
你‘看不透’它时，就得一炉接
一炉地‘盯’。还记得刚和师傅
学本领时，师傅每炼一炉钢我
都从头跟到尾，除了细心观察
师傅的一招一式，虚心请教外；
每天晚上查阅资料，攻读炼钢
技术书籍，第二天在操作中反
复实践和摸索……那个时候同
事都称我‘十万个为什么’。”王
伟感慨地回忆说。

（下转第三版）

2016 年第 6 次民主接待日安排
参加接待公司领导：
高建兵（太钢不锈副总经理）
参加接待有关部门：
公司工会、公司纪委、公司办公室、安全生产管理部、人

力资源部、系统创新部、法律事务部、房地产开发公司、医疗
公司、离退休职工管理部、保卫部、福利总厂

接待时间：
2016年9月29日（星期四）14时
接待地点：
太钢工人俱乐部一楼接待室

■记者 石 鹰

我们还能为用户做什么？
营销部机构改革后，营销人员把
关注点更多地放到了用户身上。

机构的变化，制度的变
化，带来的是营销人员思想的

变化。“用户的需求我们满足
了多少，我们为用户解决了哪
些问题，我们还能为用户做什
么……”这是营销人员当前更
加关注的问题。

今年公司“两会”提出30项
重点工作，其中，明确要求“建立
服务型营销管理体制”。

如何建立服务型营销管理
体制，营销部首先在形式上对组
织架构进行了改革。

科室定位按客户类型进行
划分，这是营销部组织大家通过
多次充分讨论确定的原则。大

客户服务部是一个应运而生的
全新科室，目的就是要与终端客
户形成更加紧密的稳定合作关
系，并逐步提升用户满意度、忠
诚度。

大客户服务部主要针对终
端用户。大客户服务部经理王
荐辕给记者解释，“大客户主要
是指公司的战略用户，在某一行
业有着举足轻重的地位，未来发
展前景看好。”大客户不以订货
量为单一标准，它看重的是前瞻
性、长期性、稳定性。大客户服
务部强化了“一对一”服务模
式。一方面方便用户采购，使服
务更迅速、更便捷；另一方面，采
用承包用户的方式，使营销人员
对用户的需求关注更加深入，有
利于全方位服务用户。

（下转第二版)

我们还能为用户做什么
—— 营销部变革营销体制与组织架构记事

用匠心炼“好钢”
——记第八届钢铁行业职业技能竞赛转炉炼钢工第三名王伟
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■记者 宋维东 报道

本报讯 9月20日，全国人大常委会副委员长
张平带队在太钢进行安全生产法执法检查时指
出，要认真贯彻新发展理念，进一步加大安全生产
法宣传贯彻和实施力度，将安全生产放在企业发
展的首要位置抓紧抓实，逐级落实责任，以实际行
动落实好“以人为本、安全发展”的基本理念，切实
维护好国家、社会、企业和职工的根本利益。全国
人大财经委副主任委员彭森，省委常委、副省长付
建华，省人大常委会副主任牛仁亮及相关部门负
责人参加检查。公司董事长李晓波，集团公司总
经理高祥明，集团公司董事、太钢不锈副总经理高
建兵及相关副总级领导一同参加。

检 查 组 一 行 先 后 深 入 4350m3 高 炉 、
2250mm热轧生产线和不锈钢冷连轧生产线，了
解太钢生产经营和安全生产管理情况，与基层安
全生产人员进行交流。

随后，张平主持召开座谈会，听取太钢安全生
产工作汇报。李晓波全面汇报了太钢的安全生产
工作情况，表示太钢将继续贯彻落实好安全生产
法，进一步强化红线意识，牢固树立法治观念和底
线思维，持之以恒地坚持既定工作思路和目标，推
动全面依法治企，建设平安太钢，实现长治久安。

张平充分肯定了太钢安全生产工作取得的

成绩。他说，太钢作为全球知名的不锈钢生产企
业，经过多年发展，各项工作取得了显著成绩。
太钢高度重视安全生产，做了大量工作，取得了
实实在在的效果。太钢要进一步践行新发展理
念，深入学习宣传和贯彻落实好安全生产法，以
高度的责任感和敬畏感做好安全工作，逐级落实
责任，全面依法治企，把“以人为本、安全发展”的
基本理念落到实处。

张平指出，要提高思想认识，进一步强化安
全发展理念。人命关天，发展决不能以牺牲人的
生命为代价。经济社会的发展，促使我们对安全
生产有了更新、更高的认识。把对生命的关爱提
高到前所未有的高度，是对国家、对社会、对人民
负责的体现。要不断提高认识，重视规章制度建
设、安全文化建设、安全培训教育，不断加大安全
投入力度，切实提高职工整体素质，提升安全保
障水平，让安全成为企业生存发展的题中之意，
维护好国家、社会和人民的根本利益。

张平强调，安全生产永远在路上。经济发展
进入新常态，企业发展面临着困难和挑战。但无
论困难挑战多大，安全生产都不能有丝毫麻痹大
意，不能触碰红线和底线。要坚持在思想认识上
重视，在安全措施上到位，在制度执行上有力，防
患于未然，通过共同努力，实现安全发展目标。

检查组一行还参观了技术中心展厅。
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■记者 孙敬 报道

本报讯 9月23日，全国钢
铁企业工会劳动保护工作联合
会第32次年会在太钢召开。中
国机冶建材工会副主席毛迎春，
山西省总工会副主席王兴旺及
全国33家钢铁企业的代表出席
会议。公司党委副书记、纪委书
记韩瑞平到会致辞，公司工会主
席王继光主持开幕式。

全国“安康杯”竞赛组委会
办公室向会议发来贺电。开幕
式上，毛迎春、王兴旺分别代表
中国机冶建材工会和山西省、
太原市总工会对大会召开表示
祝贺，向承办本届大会的太钢
干部职工表示感谢，希望各级
工会组织充分认识维护职工劳
动安全权利的重要性，深入开
展好“安康杯”竞赛活动，加强
安全宣传教育，深刻总结经验，
切实发挥好工会组织的桥梁纽
带作用，不断开创企业安全生
产和劳动保护工作新局面。全
国钢劳联理事长单位、鞍钢工
会副主席冯凌旭作工作报告。

韩瑞平在致辞中代表太钢
对大会的召开表示祝贺。他
说，太钢始终坚持“安全第一、
预防为主、综合治理”的安全生
产方针，牢固树立“安全是第一
绩效、安全是第一责任、职业健
康安全是我们第一追求”的理
念，坚持“一高两严”，落实“一

岗双责”，依法维护职工劳动保
护合法权益，全面加强和推进
工会劳动保护工作，推动公司
安全发展、和谐发展。我们将
借年会东风，认真贯彻落实会
议要求，全力支持工会组织深
入推进“安康杯”竞赛活动和劳
动保护工作，在新常态下续写
钢劳联发展新篇章，为钢铁企
业脱困图强、转型升级提供强
有力支持。

与会代表还参观了技术中
心展厅和不锈钢冷连轧生产线。

又讯 9月22日，中国机冶
建材工会副主席毛迎春一行调
研了太钢职工创新工作室和关
爱小屋。公司工会主席王继光
陪同调研。

毛迎春深入炼钢二厂、不
锈热轧厂、不锈冷轧厂和焦化
厂，调研了太钢心理援助计划
和职工创新工作室。毛迎春
说，太钢坚持以人为本，全心全
意依靠职工办企业，高度重视
职工心理健康，深入开展群众
性创新创效活动，各项工作有
声有色，充分发挥了职工的积
极性、创造性和主动性，经验值
得借鉴和推广。企业只有创新
才能永远向前，相信太钢一定
会在创新的道路上越走越远，
培养出更多人才，加快企业转
型升级步伐。

毛迎春一行还参观了太钢
博物园和渣场。

全国钢劳联第32次年会在太钢召开


